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六十年前幫助以色列重生的默默無聞的基督徒 

 
來年以色列將慶祝於 1948年 5月 14日以色列作為一個國家

重生的 75 週年紀念。促使這一重大事件的發生是因建國前

六個月前，即 1947 年 11 月 29 日聯合國通過「巴勒斯坦分

治計劃」（Partition Plan for Palestine）賦予以色列在這片歷

史悠久的土地得以建立猶太國的國際合法性。 

 
11月 29日將是聯合國以 33票對 13票、10票棄權批准該分

治計劃的 75 週年，對於以色列和她在世界各地的朋友們來

說，也是一個值得慶祝的日子，但是巴勒斯坦人卻把這一天

變成全球抗議猶太錫安主義的日子，亦變成在紐約聯合國總

部通過眾多反以色列決議的日子。 

 
11月 29日，有約 15項左右的年度反以色列決議再次在聯合

國大會上通過，這些決議都是不公平且毫無根據的，而其中

有兩項決議尤其令人關切，因為其將對以色列造成整年的傷

害。這兩項決議重新授權並資助聯合國秘書處內部的兩個機

構，這兩個機構盡其所能地使以色列失去她的合法性，並發

佈敵視猶太國家的宣傳，我指的是聯合國秘書處巴勒斯坦人

民權利司（DPR-Division for Palestinian Rights）和巴勒斯坦人

民行使不可剝奪權利委員會（CEIRPP）。全球許多國家都擁

有重要的福音派團體，他們應當努力改變他們國家在聯合國

外交使團的投票，以挫敗這些可憎的決議。 

 
在星期四（2022年 11月 24日）舉行的 ICEJ每週網絡研討會

上，我們的嘉賓吉珥．凱培（Gil Kapen），目前擔任美國猶



 

太國際關係研究所（AJIRI）執行董事，他解釋說道這些決議

的通過意味著世界各國付錢給聯合國秘書長辦公室，讓其每

天出版和分發措詞強硬尖銳的反猶主義資料，現在是停止這

種拙劣行為的時候了，11 月 29 日應該重新成為慶祝以色列

建國的日子，而不是呼籲以色列滅亡，對基督徒來說更理當

如此，特別是在我們回顧好些基督徒人士於約 75 年前在聯

合國通過分治計劃和以色列的重生之際所發揮的獨特角色。 

 
「生死攸關」的決定 

 
聯合國分治計劃於 1947 年 11 月 29 日獲得批准，為僅於六

個月後的以色列獨立鋪平道路，同時這也激怒了阿拉伯領袖，

他們發動入侵攻擊以扼殺猶太國家的誕生。回顧這些重大事

件時，同時揭示了大國使用他們的力量及陰謀來與勇敢的猶

太錫安主義人士較量，後者在一些默默無聞的基督徒朋友的

幫助下贏得了勝利。 

 
1947 年 2 月隨著阿拉伯人與猶太人在巴勒斯坦的衝突愈演

愈烈，英國突然宣布「無法實施」其委任統治，並將此事提

交給聯合國，當時 11個成員國被任命為「聯合國巴勒斯坦問

題特別委員會」（UNSCOP）負責進行調查並提出解決方案。 

 
1947 年 6 月聯合國特別委員會（UNSCOP）來到巴勒斯坦進

行調查，委任政府當時試圖阻擾他們的實況調查任務，但委

員會機智地從包括猶太地下運動在內的各方來源收集信息，

他們對猶太人在這片土地上的進展印象深刻。他們在貝魯特

（Beirut）會見拒絕出現在耶路撒冷的阿拉伯領袖們，最後在



 

返回日內瓦起草報告之前，委員會走訪歐洲難民營中的二十

五萬名猶太人，他們一致表明對得到以色列土地（Eretz Israel）

的渴望。 

 
這些猶太難民的困境給委員會帶來沉重的壓力，而費盡心力

要把難民帶到巴勒斯坦的努力卻被英國的親阿拉伯政策攔

阻了。那年夏天，載有四千五百名流離失所大屠殺倖存者的

「出埃及 47號船」（Exodus '47）的悲慘遭遇也引起了聯合

國特別委員會的注意。 

 

 
約翰．格雷厄爾（John Grauel）牧師是一名支持猶太錫安主

義運動的基督徒，他自願成為唯一的非猶太人船員，並目睹

英國人在海法外港對出埃及 47 號船的襲擊。他趕到耶路撒

冷，在委員會面前提供令人信服的證詞，訴說這艘船如何被

撞了七次，以及武裝水手登船開槍打死了手無寸鐵的男孩。 

 



 

「出埃及號船上沒有武器，」格雷厄爾牧師強調。「他們打

鬥時所用的只是土豆、罐頭食品和赤手空拳。」船上的難民

最終被送回德國，這場悲劇在全世界面前持續了幾個月，促

使該委員會對其人道主義使命的意識日益增強。 

 

 
威廉．赫爾（William Hull）牧師在那年夏天也影響了聯合國

特別委員會，尤其對加拿大代表伊萬．蘭德（Ivan Rand）法

官的影響最甚。同樣來自加拿大的赫爾牧師自 1935 年以來

一直在耶路撒冷傳教，對英國人和阿拉伯人對伊舒夫（註：

Yishuv 是以色列建國前居住在當地的猶太人）的不公正待遇

有最直接的了解。在一次的晚宴中，蘭德大法官聽取了赫爾

的觀點，後來承認他們的談話澄清他對這場爭端的理解，並

讓他對猶太錫安主義的奮鬥有了新的認識。赫爾同時在給全

體委員會的一封信中提出符合聖經又支持猶太錫安主義的

觀點。蘭德大法官是委員會中一位受人尊敬的成員，而且由

於加拿大是大英國協（the Commonwealth）的一部分，他的



 

反英傾向對其影響之大，一位猶太人事務局代表稱蘭德是

「委員會的良心」。 

 
反思從赫爾帶來的影響，蘭德採取了堅定的立場：「關於猶

太人民族家園的承諾從未得到兑現……過去的十年中，移民

和土地購買受到人為的限制，猶太族群無法擴張土地，顯然

如果沒有（1939年的）白皮書和土地立法，猶太人的領土可

能比今天大得多。」 

 
瓜地馬拉大使豪爾吉．加西亞—格拉納多斯（Jorge Garcia-

Granados）是聯合國特別委員會的成員，也是名曾為自己國

家的自由而奮鬥的老兵，他理解猶太人回歸的真正意義。在

《以色列的誕生》（The Birth of Israel）中，格拉納多斯寫道

那年夏天聯合國特別委員會在特拉維夫受到了熱烈的歡迎。 

 
「我注視著大量的人群湧入廣場，湧入街道……不停鼓掌，

不斷歡呼……就在那時，我第一次真正意識到我們委員會的

到來對猶太人民意味著什麼，因為我們的手中掌握生殺大

權。」 

 
聯合國特別委員會的大多數成員建議結束英國在巴勒斯坦

的管轄，將其劃分為獨立的猶太國家和阿拉伯國家，並建立

起經濟聯繫，且將耶路撒冷置於國際託管之下，於是聯合國

大會於 1947 年 11 月 29 日通過了聯合國分治計劃（第 181

號決議）。 

 



 

猶太人事務局接受了這一項決定，但阿拉伯人發起武裝行動，

抵抗該計劃。到 1948年 5月 14日英國委任統治結束時，阿

拉伯人與猶太人的戰鬥導致以色列實際的土地分割，而猶太

人準備好宣佈他們古老民族國家的重生。 

 
隨著 5 月 14 日的開始，最後一位在耶路撒冷的英國指揮官

降下了英國國旗，啟程前往塞浦路斯（Cyprus）。下午四點，

本—古里安（Ben-Gurion）起身向聚集在特拉維夫藝術博物館

內的人群發表演講，新國家的道德和法律基礎是由「貝爾福

宣言、聯合國分治決議、猶太錫安主義先驅的犧牲以及猶太

人近年來遭受的苦難」所奠定的，他宣讀了以色列的《獨立

宣言》，宣稱： 

 
「以色列土地是猶太民族的發源地，在這片土地，形成了他

們的精神、信仰和民族的認同。在這片土地，他們實現了獨

立，創造了具有民族和普世價值的文化。在這片土地，他們

寫下了《聖經》，並將其送給了世人，被驅逐離開以色列土

地的猶太人，在他們散居的所有國家中仍然忠誠於這片土地，

對他們對回歸和恢復民族自由的祈禱和盼望。」 

 
猶太國家將在和平中向所有鄰國伸出友誼的手，並在國際社

會中獲得應有的地位。 

 
當天傍晚，聯合國在紐約再次開會，審議最後一刻的阿拉伯

提案，旨在避免即將發生的猶太建國。在辯論過程中，美國

代表團驚訝地聽到杜魯門總統已在下午 6 點 11 分對新以色

列國給予實質的承認，片刻之後，美國代表走上講台，正式



 

確認美國承認新以色列國，這代表著已無進一步召開聯合國

特別會議的必要了，但在休會前，幾個月前還是聯合國特別

委員會主要成員的加西亞—格拉納多斯大使，宣佈瓜地馬拉

是第二個承認新以色列國的國家。 

 
文章來源：ICEJ J 副總裁兼資深發言人 大衛．帕森斯（David 

Parson）博士 

文章日期：2022/11/25 

翻譯｜校稿｜編審｜台灣 ICEJ團隊 

 
經文及禱告方向 

 
耶利米書 1:10 

看哪，我今日立你在列邦列國之上，為要施行拔出、拆毀、

毀壞、傾覆，又要建立、栽植。 

 
阿摩司書 9:14-15 

我必使我民以色列被擄的歸回；他們必重修荒廢的城邑居住，

栽種葡萄園，喝其中所出的酒，修造果木園，吃其中的果子。

我要將他們栽於本地，他們不再從我所賜給他們的地上拔出

來。這是耶和華─你的神說的。 

 
創世記 12:3 

為你祝福的，我必賜福與他；那咒詛你的，我必咒詛他。地

上的萬族都要因你得福。 

 
 



 

禱告 

親愛的主，祢的話決不徒然返回，必要成就祢所喜悅的旨意，

感謝祢打發祢忠心的僕人和工人協助以色列的建國，也使猶

太民族在這應許之地蓬勃發展，在驚嘆祢的作為之際，我們

持續為以色列守望禱告，與她同站立，為再來的榮耀君王預

備道路，深信祢信實的應許必要成就在耶路撒冷。阿們！  



 

以色列－行在神蹟中的國家（一） 

 

 
 
復國神蹟與啟示 

 
神蹟就是唯有神能成就的事，而聖經上的預言實現，正是神

向世人彰顯祂的信實。基督徒在醫治特會中都渴望能看見神

蹟，我們的確也看見神做了各樣的奇妙修復工作。然而什麼

是神在今日所行的最偉大的奇蹟呢？若我們把眼光轉向以

色列，我們不但能看見消失兩千年的以色列復國及猶太人回

歸的神蹟，更可以看到猶太土地、語言、文化，經濟、軍事、

科技等各樣神所成就的神蹟奇事; 從以色列復國至今，神蹟

從未停止發生在這個國家。神不斷以祂的奇妙作爲向祂的選

民及列國彰顯一件重要的事，就是以色列是祂眼中的瞳仁，

祂是信實的神，也是守約施慈愛直到永遠的神。 



 

以色列復國不是政治事件，而是神在這世代所行的最偉大的

一個神蹟。歷史學家說，一個民族或一個國家，滅亡了五百

年以上，是不可能再復國的。算一下五百年，已經過了十幾

代人了。從主後七十年，當以色列人被趕散到世界各地，到

今天已經兩千年了，這表示猶太人不住在應許之地已有幾十

代了。他們如果住在歐洲就像歐洲人、住在美洲就像美洲人、

住在非洲就像非洲人，而住在亞洲就會像亞洲人。這些分散

在世界各地的猶太人，在國家滅亡 2000年後，還願意再次回

到原來的土地上，且能恢復以色列國，這在人類歷史上是未

曾聽過的事，若不是神蹟，人豈能成就這事，但在祂豈有難

成的事; 人類歷史上從未有一個消失兩千年的國家，能再次

復活，以賽亞書 66:8「國豈能一日而生? 民豈能一時而產? 

因為錫安一劬勞，便生下兒女。這樣的事誰曾聽見，誰曾看

見呢?」這正是指著以色列說的。 

 
神蹟實現在 1948年 5月 14日，以色列第一任總理，本古理

昂向世界宣佈以色列復國; 這一天，消失了約 2500年的以色

列再次出現在今日的世界地圖上。本古理昂引用了以西結書

37:1-14形容以色列的復國正如同這經文所預言的，以色列就

是這骸骨，神使骸骨復活且長筋長肉成為極大的軍隊。這是

兩千六百年前的預言，如今實現在猶太人身上，我們這世代

基督徒何其有幸見證了這預言實現的神蹟。 

 
而出埃及記 19:6 神說:「你們要歸我作祭司的國度，為聖潔

的國民。」神早已從萬族中揀選以色列作列國的祭司。神的

揀選和恩賜是不後悔的，祂也必堅立所立的約，就如聖經中

多次預言「神必會將祂的百姓帶回應許之地」也成就了，而



 

耶穌與我們所立的新約也是永遠有功效不改變的。如今以色

列復國了，列國的祭司回到耶路撒冷，這給我們基督徒什麼

啓示呢?  

 
這啟示就是 - 世界已進入神救贖計劃的最後一章了。為什麼

說我們人類的歷史，已到了神救贖計畫的最後一章呢? 因為

神已使以色列復國，神也帶祂百姓回到應許之地。羅馬書 11: 

25-26說: 「弟兄們，我不願意你們不知道這奧秘: 就是以色

列人有幾分是心硬的，等到外邦人的數目添滿了，於是以色

列全家都要得救。」而我們這世代現正處於關鍵時刻，即外

邦人得救的數目將要添滿，然後以色列全家將要得救之間，

這是耶穌再來之前必定會成就的。當今福音事工靠著網路科

技、電視、各樣媒體和 APP 等工具，福音在數秒鐘之內，就

可以傳到世界的任何一個角落，福音正以前所未有的速度傳

到地的四極，相信不久世界上未得福音之民的地方，都能聽

見福音，這日子是指日可待的，我們已走到了傳福音的最後

一哩路上。猶太人也已回到了應許之地，當那一天外邦人的

數目添滿時，亦是這奧秘被揭開的時候，就是以色列全家都

要得救，且執行他們列國祭司任務的時候。神救贖計畫的最

終最榮耀的就是耶穌的再來; 當以色列全家得救時，以色列

要預備的是，在耶路撒冷大君王的城¬歡迎耶穌再來，這是神

救贖計畫中，以色列要站在列國祭司職份的命定，因為馬太

福音 23:39 中，耶穌親口對猶太人說: 「我告訴你們:從今以

後，你們不得再見我，直等到你們說: ‘奉主名來的，是應

當稱頌的!‘ 」，所以我們可以說以色列的復國就是為了預

備耶穌的再來。 

 



 

值得一提的是，以色列的復國運動起源於錫安主義，從 19世

紀開始，神激動祂的選民開始回歸到應許之地，這稱為錫安

主義運動。其中的代表人物有: 被尊稱為以色列國父的提奧

多爾·赫茨爾(Theodor Herzl)，以色列第一任總理 大衛·本古

里昂(David Ben Gurion)，以色列第一任總統 哈伊姆·魏茲曼

(Chaim Weitzman)及錫安復國運動最大的財務支持家族 - 羅

斯柴爾德家族(Lionel Walter Rothschild)等。當第一次大戰與第

二戰大戰爆發時，神喚醒了歐美基督徒，支持猶太人復國並

回到應許之地 (所謂基督教錫安主義)。歷史上基督徒對待猶

太人一直是冷漠的，不僅如此，基督徒甚至也曾在歷史上是

迫害猶太人的兇手之一，然而戰爭與世局環境的動盪，神掀

開蒙蔽基督徒眼睛上的帕子，看見聖經上猶太人在神救贖計

畫中的重要性，而神的選民卻正遭受痛苦與滅絕的危機，神

也興起越來越多的歐美基督徒與教會開始支持猶太人，並支

持猶太人應當有屬於自己的國家。1917年 11月 2日英國外

交大臣的貝爾福宣言，支持猶太人在巴勒斯坦建立家園，更

是成爲錫安主義運動者有力的後盾。我們國父孫中山先生亦

是錫安主義支持者。1920年 4月 24日，在他寫給當時上海

猶太復國主義協會創始人(Nissim Elias Benjamin Ezra) 的信中，

表明其個人支持錫安主義運動，並稱這復國主義運動是當時

代最偉大的運動之一。 

 
以色列的復國，證明神從未離棄祂的百姓，歷史上的反猶主

義與取代神學，也因以色列復國，而不攻自破。基督徒從以

色列的復國，明白神對亞伯拉罕及其後裔的應許與祝福，永

不改變 (創世記 12:1-3 ; 創世紀 17:1-6) ; 同時以色列復國也

再次深深激勵我們，因我們與屬靈長兄所信的是同一位信實



 

的神，祂對我們的應許和慈愛也同樣地永不改變。因此我們

要為以色列禱告，願以色列早日全家得救，並能完成神在創

世之初選召他們去完成的使命，就是在耶路撒冷歡迎耶穌再

來。（馬太福音 23:39） 

 
文章作者：周效遠－ICEJ國際理事 

 
（之後將繼續敘述，神在今日以色列所行的神蹟; 包含回歸，

土地，語言，文化，軍事，科技與經濟等。） 

  



 

ICEJ支持女性庇護所 

幫助她們恢復盼望 

 

 
在 ICEJ 的幫助下，以色列南部的一個避風港正在為受虐待、

受創傷和無家可歸的以色列婦女提供安全的庇護場所。 

 
位於別是巴（Beersheva）的一個庇護所收容著來自各行各業

的以色列婦女，每個婦女都有自己獨特的故事。以色列社會

服務機構或反暴力組織、戒毒所以及朋友或家人將她們轉介

到庇護所。 

 
來到這個收容所的婦女通常不符合享有現有的社會方案的

資格，因此國家無法為她們提供保障，舉例來說，受虐待的

受害者沒有遭受嚴重的精神損害，就無法在醫院或特殊診所



 

接受治療，但與此同時，他們的精神狀態也不夠穩定，故無

法應付正常的生活。 

 
如果其丈夫施暴被監禁，收容所也會收留那些沒有辦法獲得

受虐婦女庇護所資格的婦女，通常這些女性可能沒有棲身之

處，也沒有其他生存技能，如果是剛好身旁沒有家人和朋友

幫助的新移民，情況會更加複雜，在這種情況下，ICEJ 的庇

護所就會介入。 

 

 
「我們的庇護所是為了用行動表達上帝的愛，提供一個和平

和溫馨的氛圍（不僅僅是住處），讓他們周圍都是真正關心

她們，並渴望成為支持她們的人。」庇護所管理人塔蒂亞娜

（Tatyana）分享道。 

 
ICEJ 專員與每位婦女的社會服務部門密切合作，每週與諮詢

委員會會面，幫助婦女解決她們的社會福利和法律問題，也

為她們能自主生活做好準備。 

 



 

有些婦女只在庇護所停留幾天，而另一些婦女可能會停留長

達一年或更長時間，這些時間取決於她們實際的情況，去年

有十四名新加入的婦女在那裡尋求庇護。 

 
我們奉獻者的慷慨使 ICEJ能夠幫助建立這個庇護所，這裡不

僅提供了安全和休息的地方，並且也指導和鼓勵這些需要幫

助的婦女。 

 

 
「這些婦女在心碎與無法自己找到未來的路時來到這裡。」

ICEJ 慈惠和回歸事工部副總裁妮可．尤得（Nicole Yoder）解

釋說。「由於她們在這裡得到指導支持和實際幫助，她們離

開時知道她們是被愛著的，而且她們有了希望和對美好未來

的盼望，我們很榮幸能提供她們一個重新開始的機會。」 

 
阿娜特（Anat）是名遭受性虐待的受害者，患有嚴重的精神

疾病，在收容所期間，有人幫助她申請傷殘津貼和其他福利，

住了一年後，她得以搬到一間與她有類似情況的宿舍。她的



 

顧問與她保持著聯繫，我們很高興地得知她現在情況良好，

也與家人保持著聯繫。 

 
ICEJ 深切希望看到以色列的家庭剛強起來，因此我們很興奮

看到在我們這個庇護所的支持下，她們的生活正在發生改變

且家庭再次團聚。近日，攜娃前來的單親媽媽潔絲敏（Jasmine）

在停留於庇護所 18個月後就離開了，這個過程並不容易，在

庇護所停留了六個月後，社會服務部門同意將她的大兒子從

寄養家庭送回給她養育。離開庇護所後，潔絲敏找到了工作，

搬進了租來的公寓，更多的好消息接續而來，因為社會服務

部門現在正準備將她的另外兩個孩子也帶回來給她照顧。 

 
67歲的莎拉（Sarah）是最新抵達庇護所的人之一，她逃往以

色列以躲避威脅要殺死她的暴力丈夫，庇護所成為她的避風

港，幫助她獲得合法身份和社會津貼，並幫助她找到工作與

為自己獨立生活做好準備。 

 

 



 

與此同時，40多歲剛來到這裡的凱倫（Karen），她過去以酗

酒來減輕丈夫虐待她的痛苦，酒精成了麻木她痛苦的工具，

導致她對酒精上癮，但我們很高興地告訴大家她很快就會完

成她的戒酒療程，現在宛如奇蹟般不再有酒癮了。凱倫喜歡

參加庇護所的安息日晚宴，而庇護所的管理人塔蒂亞娜

（Tatyana）花了大量時間來引導與幫助她。 

 
貝蒂（Betty，24 歲）出生在以色列，父母是俄羅斯移民，而

她非常依賴的父親深陷於濫用毒品和酒精。貝蒂十二歲時，

她的父母離婚了，這讓她深受打擊，儘管她認識上帝，但她

卻在身份認同上感到掙扎，她發現自己很難與朋友相處。在

軍隊中，她找到了朋友和發光的地方，她天生的領導能力使

她在單位中擔任重要職位，她全身心地投入到工作中，其中

也包括許多夜班工作，因而忽略了自己的健康，因為睡眠不

足、持續的壓力、不良的飲食習慣和缺乏營養對她造成了很

大的影響。 

 
當貝蒂完成她的兵役並回到平民生活時，她開始感受到嚴重

的頭痛，疼痛延伸到她的脖子和身體的其他部位，在多次就

診後，她被診斷出患有纖維肌痛，她嘗試了不同的藥物，但

似乎沒有任何幫助，直到有人建議她嘗試醫用大麻，而減輕

了一些疼痛，但藥物也使她的思緒與情緒狀態惡化，接著她

很快就結識了喜歡吸食大麻的朋友，他們對她產生了不良的

影響。 

 
當貝蒂找到庇護所的協助時，她終於擺脫了曾經用來治療纖

維肌痛的大麻和其他精神藥物，如今貝蒂也恢復了與神的關



 

係，不再患有憂鬱症。她現在感覺自己有了新的生活，她正

學習透過健康飲食和定期鍛煉來照顧自己，正如貝蒂所說：

「我想繼續為我的生命而戰！」由於她在庇護所得到的支持，

使這樣的改變成為可能。 

 
您的慷慨支持不僅對貝蒂的生活產生了積極影響，也對庇護

所其他以色列婦女的生活產生了積極影響，感謝您讓受苦與

處於危機中的婦女重燃希望。 

 

為猶太人弱勢家庭奉獻  

https://p.ecpay.com.tw/08B2E58 
 
文章來源：ICEJ 勞麗娜．德里塞斯（Laurina Driesse） 

文章日期：2022/11/28 

翻譯｜校稿｜編審｜台灣 ICEJ團隊 

 
經文及禱告方向 

 
以賽亞書 40:1 

你們要安慰，安慰我的百姓！ 

 
馬太福音 25:40 

這些事你們既做在我這弟兄中一個最小的身上，就是做在我

身上了。 

 
 
 



 

禱告 

主啊，我們感謝祢興起 ICEJ來安慰這些經歷創傷艱難的軟弱

婦女，願祢持續堅固供應使 ICEJ能夠在以色列當地發出影響

力，轉化以色列的社會及溫暖傷心人的心。 

 

  



 

大屠殺倖存者海法之家 

10-11月近況更新 

 
悼念末底改．利伯（Mordechai Lieber） 

 

 
10月 29日，海法之家親愛的居民末底改．利伯，是艾斯蒂．

利伯（Esti Lieber）的丈夫，突然逝世，享年九十歲。 

 
末底改搬進 ICEJ大屠殺倖存者海法之家（Haifa Home）整整

十年，過去所經歷的大屠殺造成他內心與生活的極深的創傷，

造成了現在的他。末底改出生在波蘭，九歲時他在猶太聚集

區（Ghetto）生活，目睹了許多死亡事件，年幼的他不得不

忍受我們根本無法想像的經歷。每當他講述自己的故事，都

會回想起他母親救他時對他所說的最後一句話：「末底改，

你要努力逃跑，如果你成功逃出去，要告訴世界這裡所發生

的事。」說到這裡時，他會激動地流下眼淚，他從來不知道

他的家人後來遭遇什麼事，因為他是唯一倖存下來的人。 

 



 

之後他與艾斯蒂結婚，他們育有三個孩子，現在還有許多孫

子女和曾孫子女們。末底改是幫助建立以色列家園的人之一，

他曾無所畏懼地參與了以色列的戰爭，為著家人而活，他還

喜歡貓。我們將深深的懷念末底改！ 

 
許多公司與組織會定期來訪海法之家，與我們的居民聊天並

以不同的方式祝福他們，這些是最近來到海法之家參訪的團

體： 

 

 
1. 瑪亞（Manya）和以色列自然保護協會（SPNI） 

 
海法之家的居民瑪亞向以色列自然保護協會團隊講述了她

的經歷，在她大約八歲的時候，她與父母被帶去和成千上萬

的猶太人強制行軍。「我們被強迫步行三個月，那時士兵們

射殺了很多人，還有許多人在行軍中死去。當時我非常虛弱，



 

有一次我感覺我無法再繼續走下去，我坐下來說：『我沒有

辦法再走了。』一名士兵立即要來殺我，但我母親撲倒在士

兵腳前求他：『求求你，不要帶走我唯一的孩子！』」而奇

蹟發生了，士兵沒有射殺她。 

 
來訪的團體聽到大屠殺倖存者的經歷而落淚，他們一起哭也

一起笑。瑪亞喜歡透過她的畫作與團體來分享她的人生故事，

在過去的幾年裡，她失去許多分享經歷的機會：「在新冠肺

炎爆發前，曾經有許多來自世界各地的朋友來訪海法之家，

我真的很想念這樣的時刻，很高興你們來到我們當中。」 

 

 
2. 與席克斯特（Sixt）一起舉辦了藝術工作坊 

 
席克斯特租車公司的員工前來與海法之家居民一起舉辦了

藝術工作坊，他們帶來五顏六色的麵團來與海法之家進行藝

術創作，塞爾妲（Zelda）對這項藝術活動感到興奮：「我很

高興他們花時間為我們設計了一種我們從未做過的新活

動。 」 

 



 

 
3. 「螺旋解決方案」公司（Spiral Solutions）帶來了咖啡和蛋

糕 

 
營銷公司「螺旋解決方案」公司與海法之家居民一起喝咖啡

和吃蛋糕，他們當中有些員工來自烏克蘭，所以當他們見到

海法之家的烏克蘭居民時真的很感動，他們能夠談論自己的

家園與現在的情況並給予彼此力量，其中一名員工告訴我們：

「真的很感謝 ICEJ海法之家，讓這些倖存者在這裡找到了庇

護所，不再需要忍受烏克蘭戰爭的恐怖」。海法之家居民艾

瑪（Emma）出生於烏克蘭，二十年前她成為了阿利亞來到以

色列，她說：「俄羅斯人與烏克蘭人同是一個民族。」 

 



 

 
4. 與愛交織的音樂 

 
音樂以不同的方式觸動人心，許多時候音樂也是安慰我們靈

魂的慰藉。三名來自德國的女士主動為居民演奏古典音樂和

民歌，音樂會時，在餐廳預備了咖啡與蛋糕，優美的旋律改

變了房間的氛圍，當時其中一名女士邀請居民們跳舞，喜樂

與愛的氣氛充滿了整個房間，音樂會結束後，居民們也不想

立刻離開，而美好的事情發生了，一些烏克蘭居民（新來的

居民或多年前已經來到海法之家的人）開始一起唱起了歌。 

 

為猶太大屠殺倖存者奉獻 

https://p.ecpay.com.tw/96A19 



 

文章來源：ICEJ 

文章日期：ICEJ Aid Update - Haifa Home October/November 

2022 
翻譯｜校稿｜編審｜台灣 ICEJ團隊 

 
經文及禱告方向 

 
詩篇 23:4 

我雖然行過死蔭的幽谷，也不怕遭害，因為你與我同在；你

的杖，你的竿，都安慰我。 

 
哥林多後書 1:7 

我們為你們所存的盼望是確定的，因為知道你們既是同受苦

楚，也必同得安慰。 

 
禱告 

感謝神讓 ICEJ海法之家能成為大屠殺倖存者晚年的歸屬，願

神安慰與醫治所有遭遇可怕經歷的大屠殺倖存者，讓他們能

享受平靜安穩，也求神賜下盼望，讓他們生活的每一天都充

滿喜樂，也求主爲華人預備好機會與資源一起參與祝福大屠

殺倖存者的行列。 

 

 

  



 

我要向總理致歉， 

我很抱歉，您願意原諒我嗎 

 
事實澄清：彌賽亞猶太信徒領袖回應關於「亞伊爾．拉皮德

的妻子相信耶穌」的爭議性評論。 

 

 
以色列當地彌賽亞猶太信徒領袖哈伊姆．馬勒斯平（Chaim 

Malespin）在錯誤的聲稱總理的妻子是彌賽亞猶太信徒後，

想要澄清事實並致歉。 （照片由哈伊姆．馬勒斯平提供） 

 
我不會透過犧牲更多的人來餵養媒體，更不會犧牲如兄弟般

的人。阿利亞回歸中心主任哈伊姆．馬勒斯平公開發表的言

論傳至以色列媒體並被散播出去，指出他聲稱總理亞伊爾．

拉皮德的太太黎希．拉皮德（Lihi Lapid）是名堅定的彌賽亞

猶太信徒。 

 



 

黎希最近決定要起訴一名美國拉比，因為該名拉比利用這一

說法在政治上抹黑她的丈夫。 

 
這項爭議在以色列全國引起軒然大波，並被媒體與政客無情

的當作武器來攻擊拉皮德，他們用最糟糕的指控來打擊亞伊

爾．拉皮德，就是說他是「彌賽亞猶太信徒」。 

 
在黎希否認這些所謂的「事實」之後，被動搖與震驚的公眾

迎向了 2022 年的選舉，當時這存在許久的謠言又再次被提

起來，讓哈伊姆（Chaim）再次陷入困境。 

 
「人們真的很生氣，這對他來說肯定是不容易的情況。」當

我禱告時我如此想著。 

 

 

在以色列當地領袖哈伊姆．馬勒斯平（Chaim Malespin）公開

聲稱總理亞伊爾．拉皮德的妻子黎希是相信耶穌為彌賽亞的

人後，從彌賽亞猶太信徒身上得來不易的「信任」可能受到

了損害。（照片來源：Flash90） 



 

幾年前，當哈伊姆的一名員工與他的家人在希伯倫 A 區

（Hebron，巴勒斯坦控制的領土）幾乎遭受私刑時，他也受

到了嚴厲的審判。 

 
哈伊姆和他的員工在接受國家電視台的採訪後，當地的彌賽

亞猶太信徒對此看似魯莽的行為感到憤怒，因爲他們表現得

對工人的安全毫不在乎，並對以色列的法律表示不屑，給本

已為少數的彌賽亞猶太信徒帶來壞名聲。 

 
當我聽說這件事時，還不夠成熟的我，對於僅根據那次採訪

與我周圍那些不贊成和憤怒的聲音來判斷此事，感到非常憤

怒（厭惡一個被無故指控的人必須自證其罪）。 

 
就在哈伊姆的事件再次被提起的時候，我在街上碰到了他

（這種情況很少見），詢問他最近過得如何。 

 
我的想法是什麼？ 

 
我認為他是個受指控但沒有被打倒的人，當時他似乎也有點

厭倦把自我辯護塞進短短四分鐘的會面中，但當被人問起這

事時，他又渴望能證明自己的清白。 

 
我知道在拉皮德事件發生後（2021年），哈伊姆立即提交了

一段向黎希道歉的公開影片，然而並沒有多少人看到這則影

片。 

 



 

我們是不是因著一個錯誤的發言（儘管這是一個嚴重的錯

誤），就劫持了這個人當作囚犯看待？他是否知道他對當地

機構所造成的傷害，因爲該機構一直努力在公眾中保持良好

的聲譽；並且是否需要不再給潛在的新信徒任何理由來追究

此事？ 

 
我知道許多重要的地方領袖（故意）發表更糟的言論，無論

是私下跟別人說，或是在講台上向公眾宣佈，但沒有人在那

裡用擴音器來轉達他們的話，他們也沒有被扔石頭、被鞭打、

被燒死在火刑柱上或被送上絞刑架。 

 
如果此人被公開宣告為有罪、危險或「可以被我們輕視」，

這也應該在人們親自與他交談後才能確定，否則當我們輕易

認為他因傳播假新聞或錯誤信息而應得懲罰時，我們同樣也

面臨著誤判的風險。 

 
因此就像他們在「健康關係 101」一書中教你的那樣，我可

能會如此問哈伊姆：「當你說 XYZ時，是單指 XYZ嗎？還是

我疏忽了其他信息？」 

 
我施壓給現在非常謹慎的哈伊姆，要求他讓我採訪他，並全

面揭露事實，給他如「在法庭上度過一天」的機會，讓他用

自己的話來澄清事實。 

 
以色列今日報：有人認為您對黎希．拉皮德的評論是透過誇

大事實或散佈假消息來為阿利亞回歸中心籌集資金的計畫，

對此你的回應是什麼？ 



 

哈伊姆．馬勒斯平：我與所有人都當記取一個發人深省的教

訓，現在有太多的錯誤資訊，以至於人們可能會在不檢查消

息來源的情況下，不小心說出一些未經證實的話。 

 
所以我的確說錯話了，也沒有驗證我的消息來源，但我並沒

有誇大說法，當時我僅談論我們正在做的工作，以色列政府

不是我寫下所要談論的要點，然而我需要持守在原來的議題

中，且注意不要再犯未經驗證資訊就說出口的錯誤，並不越

過界線的，只保持在我的專業領域和範圍內。 

 
如果人們想知道政府、軍隊或者以色列其他官職中有誰是彌

賽亞猶太信徒，他們應該自己去問那些人，譬如洽詢軍事新

聞辦公室或政府新聞辦公室，這樣他們就可以詢問並得到答

案。 

 
關於希伯倫事件：從以色列電視台的採訪來看，似乎有為著

可能導致死亡事件而逃避承擔責任的態度。 

 
當時我並不在場，我的一名員工獲准乘車前往耶路撒冷，但

他自己選擇在我不知情或未經我許可的情況下前往麥比拉

洞（Tomb of the Patriarchs，註：猶太人可以合法參觀的區域）。 

 
但他轉錯了彎，這就是他為何最終來到希伯倫 A 區的原因，

我認為這是關鍵原因（因為我的員工不會說希伯來語）。 

 
關於捍衛參觀麥比拉洞以及這是亞伯拉罕購買的土地（應許

之地）的事實，我並不想反駁這一點，之前我確實帶一群人



 

去那裡參觀，我認為我們以色列人不應該為這件事感到不好

意思。 

 
我再次聲明我的員工迷路完全是無辜的。 

 
一些彌賽亞猶太信徒選擇透過進入禁區和危險區域來藐視

以色列的法律，那你是守法公民嗎？ 

 
如果聽起來是這個意思的話，那麼我很高興有這個機會讓大

家清楚地知道所有彌賽亞猶太信徒和公民都必須遵守以色

列的法律，就像我與我的慈善機構所做的那樣，左翼媒體說

他們認為我把他送到了的俄坨聶之墓（Tomb of Othniel Ben 

Knaz），但那不是事實。 

 
我們一生都在與以色列社會各界建立信任和關係，如果不承

認我們的錯誤，原本建立的信任關係就會被動搖。 

 
我承認自己的錯誤，並願意繼續以誠實的態度來建立牢固的

關係，也不迴避面對我的行為所造成的傷害與後果。 

 
你有什麼想對以色列彌賽亞猶太信徒說的話嗎？ 

 
我沒有參與任何政治算計，也沒有試圖塑造任何政治醜聞。 

 
之前我發表的言論並不正確（而有人在政治上使用了我的言

論），我看到後立刻發送影片向總理辦公室致歉，請求他的

原諒。 



 

我無意在政治上造成任何損害，也無意在我的朋友與一同在

以色列長大的同胞間造成分裂，過去我也曾在多次戰爭中捍

衛過我們的國家。 

 
我人生的宗旨與目標是在反猶主義升溫的時代協助阿利亞

回歸、支持錫安主義、為以色列站立以及為以色列結交盟友，

與這些理念背道而馳的事都違背我生活的目的，而我對造成

任何傷害深表歉意，並且對於我曾說了未經證實的訊息亦深

感抱歉。 

 
如果真的有違背你人生宗旨的事，這對你有何影響？ 

 
在我們猶太同胞中，有一些激進的極端主義派別並不相信基

督徒純粹愛以色列，甚至不相信他們提供財務支持與志願服

務的動機，甚至可能希望以色列與世隔絕，對此我是否也曾

有過這種感受嗎？有，而這對我們的工作有影響嗎？沒有。 

 
對其他犯過公開錯誤的領袖有何建議以及鼓勵他們當如何

應對呢？ 

 
即保持誠實和謙虛態度，對於領袖與任何人而言，最重要的

是在我們犯錯時立即承認我們犯錯了。 

 
接著道歉並吸取教訓，其實並沒有所謂的小事或私事，我們

所說的每一句話在神面前都是重要且具有分量的（箴言 18:21

「生死在舌頭的權下，喜愛他的，必吃他所結的果子。」）。 
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經文及禱告方向 

 
箴言 18:21 

生死在舌頭的權下，喜愛他的，必吃他所結的果子。 

 
箴言 28:13 

遮掩自己罪過的，必不亨通；承認離棄罪過的，必蒙憐恤。 

 
禱告 

願神透過彌賽亞猶太信徒領袖的致歉，平息爭論，讓以色列

人民知道人都會犯錯，但願意承認並離棄罪過得人，神必憐

恤與赦免，也求神教導以色列和我們的政治圈及媒體不隨意

散播詆毀任何他人的言論，謹慎自己口中所出的言語。 

 

  



 

 

 
 
 
 
 
社團法人台灣耶路撒冷國際基督徒協會(簡稱 台灣 ICEJ)，是

ICEJ  (International Christian Embassy Jerusalem) 全球第一個

華人分部，於 2012年正式在台灣登記為非營利機構，其前身

為台灣辦事處，於 2004年起致力於連結華人眾教會，並分享

以色列異象，以禱告和奉獻支持祝福以色列; 每年以奉獻支

持關懷猶太人的歸回及慈惠事工、並帶領華人團體上耶路撒

冷守住棚節、且每週傳遞以色列當地時事現況及代禱消息給

眾教會。更多認識我們或希望收到每週消息，請來信。 

 
 
E-mail：icej.taiwan@icej.org.tw  

官網：https://www.icej.org.tw  
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